

Los vendedores ambulantes de la Plaza Constitución, en huelga de hambre

La Guardia Municipal trató de retirar ayer el material de los puestos

SAN SEBASTIAN. DV

Una decena de vendedores ambulantes de la Plaza de la Constitución anunciaron ayer el inicio de una huelga de hambre ante la negativa de recibirlos por parte de los responsables municipales y la actitud de la Guardia Municipal, que impide, desde el pasado domingo día 11, la colocación de los puestos y la venta.

Sobre las ocho de la tarde de ayer, un grupo de vendedores ambulantes colocó varias mesas en la Plaza de la Constitución, donde se encontraban de vigilancia varios policías municipales. En el momento en que fue colocado diverso material sobre los puestos, varios guardias trataron de retirarlo, señalando a los vendedores que su actitud no era legal y que el género colocado sobre las mesas sería requisado.

En esos momentos se creó un ambiente de tensión entre los guardias, vendedores y el numeroso público que se fue arremolinando junto a los puestos de venta, y que en algunos casos animaba a los vendedores a seguir en su actitud.

Los vendedores, algunos de ellos con carteles en los que se reclamaba «libertad para trabajar», se negaron a retirarse, así como a acudir a la Inspección Municipal, tal y como pretendían los guardias. Ante la acti-



Los guardias municipales tratando de retirar los puestos. (Foto Michelena)

tud de los vendedores y a la vista del numeroso público congregado, los miembros de la Guardia Municipal optaron por retirarse, alegando que «no era lugar ni momento para emplearse con violencia», pero insistieron ante los vendedores en que su actitud era ilegal y que, tarde o temprano, los puestos serían retirados. Alguno de los guardias trató de retirar el material, pero finalmente decidieron tomar nota del suceso y

retirarse del lugar.

Ante la prohibición de vender en la plaza, los vendedores han decidido iniciar una huelga de hambre indefinida prevista en principio en la iglesia de Santa María, si bien al menos dos vendedores señalaron a este periódico que su intención es llevar a cabo la huelga junto al Ayuntamiento «hasta que nos hagan caso y nos den una solución».

Estadio de Anoeta: cara y cruz

GREGORIO ORDÓÑEZ
(Portavoz Partido Popular)

PARA unos el estadio de Anoeta equivale a la piedra filosofal, se golpean una y mil veces agradeciéndose a sí mismos tan brillante iniciativa, nuestra ciudad se verá libre de todo mal una vez construido el estadio; para otros, equivale a la caja de los truenos y relámpagos, su construcción supone la perdición eterna para todos los donostiarras: la bahía se secará, el agua se contaminará... ruego disculpen por estas previas exageraciones que no dejan de tener un fondo absolutamente verídico, hay razones en favor y en contra del estadio, toda moneda tiene dos lados, cara y cruz, y exponiendo a continuación mi postura no pretendo tener la exclusiva de la verdad absoluta, eso lo digo para otros más iluminados, tan sólo señalo mis razones que cuando menos deben ser tan respetables como las opuestas.

Es conocida mi alternativa de construir un estadio menor exclusivamente para la práctica del atletismo sobre las actuales pistas (8.000 espectadores) y un campo de fútbol. ¿Por qué? Buenos atletas guipuzcoanos argumentan su preferencia por un propio estadio frente al uso conjunto con el fútbol del futuro estadio, por otra parte es difícil de imaginar que las pruebas de atletismo que se celebren en Donostia consigan llenar las 8.000 plazas (en Nueva York con los olímpicos de Seúl han celebrado su anual encuentro de atletismo en un aforo de 12.000 plazas y sobraron sitios). ¿Qué decir de las ventajas de un campo de fútbol sobre el estadio tanto para jugadores como aficionados? El calor del público arrojando a su equipo, la comodidad de una visión más cercana al campo, una construcción de dimensiones sustancialmente menores... ¿Dónde? La vaguada bajo los hospitales, Zubieta, Atocha... Por lo menos hubiera valido la pena desviar algunos de los millones de pesetas empleados en el auto-bombo del Estadio de Anoeta para estudiar con rigor estas posibilidades.

Esta alternativa permitía igualmente respetar la actual Ciudad Deportiva de Anoeta, sin los derribos importantes a que el estadio obliga, pudiendo mejorar las actuales instalaciones y crear otras nuevas, máximo cuando es la zona de expansión de un barrio tan poblado como Amara-

Berri. ¡Ah! y el impacto estético es menor al alejarse de la avenida de Madrid.

Es innegable de salida que la Ciudad Deportiva de Anoeta es un auténtico fondo de saco; por otra parte la frase el «Estadio de Anoeta entra con calzador» es algo fácilmente comprobable y además no se crean aparcamientos que contrarresten la llegada de vehículos a este punto. A lo anterior conviene añadir que el principal problema de Amara-Berri es, hoy por hoy, la falta de aparcamientos. Con el actual planteamiento la avenida de Madrid debe convertirse en uno de los embudos viarios más famosos del mundo (cerca del 50% de los espectadores de Atocha vienen de la provincia).

Con la ubicación del campo de fútbol en la vaguada bajo los hospitales, al encontrarse al sur de la variante unas simples conexiones evitarían que los vehículos de la provincia o de barrios como Alza y Añorga tuvieran que atravesar Amara-Berri. Del paso a nivel del «topo» poco hay que decir, al margen del estadio es absolutamente impresentable que exista y toda solución que se le dé debe ser subterránea aunque cueste más. Es incomprensible que se regatee unos millones para dar una adecuada solución al paso a nivel del tipo y en Bilbao, al mismo tiempo, se proyecte el «metro» que va a costar decenas de miles de millones.

Desde un punto de vista objetivo mi alternativa resulta menos costosa a priori: se evitan derribos, campo de fútbol de dimensión inferior al estadio... pero se ha repetido por activa y por pasiva que la financiación de instituciones como el Gobierno Vasco y la Diputación pasaba por el duro condicionante de acometer el proyecto del Estadio de Anoeta, esto lleva a su vez a otra conclusión, por cada peseta que pone el Ayuntamiento le regalan dos las citadas instituciones.

Estas son mis razones, no digo que tenga razón, otros se encargan de exponer las contrarias, yo sólo pretendo ofrecer al lector de EL DIARIO VASCO este contrapunto para que vea, compare y luego juzgue.



Malla para el muro de la calle Easo. El Ayuntamiento de San Sebastián estudia hoy la adjudicación a la empresa Oreka la instalación de una malla metálica en el muro de la calle Easo. La malla tendrá como finalidad impedir la caída de piedras a la acera. Esta misma empresa realizó la labor de limpieza de la pared, despojándola de arbustos y desratizando los canales. En la fotografía, un aspecto de aquellas labores. (Foto Postigo)

AÑORGA

Abierto el paso elevado

SAN SEBASTIAN. DV

La pasada semana fue inaugurado un nuevo paso elevado en la zona de Karnengo Ama. Este proyecto ha tenido un presupuesto cercano a los ocho millones de pesetas y consiste en un puente de construcción modular, esto es, tubos metálicos unidos entre sí en unos nudos esféricos, que une el grupo de Karmelo Ama, cerca del bloque núm. 9, con el también puente de la autovía, conectado con las paradas de autobuses.

La construcción es bastante original y ha sido diseñado y construido por ORONA S.C.I. y facilitará a los numerosos usuarios -peatones- recorridos más cortos y sobre todo evitará peligros por el intenso tráfico de la autovía y las vías del tren. El puente que pasa por encima de los cables del ferrocarril, ha sido costeadado totalmente por el Ayuntamiento.

REUNION EN LAS ESCUELAS DE REKALDE SOBRE EL PROYECTO DEL POLIGONO INDUSTRIAL. - Hoy, a las ocho de la tarde, tendrá lugar en las Escuelas de

Rekalde, una reunión para tratar sobre el proyecto de Polígono Industrial en la zona de Rekalde.

Mejores cocineros de Añorga

Los representantes de «Gure Kabia» de Añorga Martín Manterola y Tomás Marañón, fueron los que mejor prepararon el bakalo al «pil-pil» en el Concurso de Cocina celebrado ayer, obteniendo 13 puntos. Después se clasificaron Xabier Altuna y José Manuel Alcorta, 10; Koti-Josi y Joseba-Mikel 9; Atotxa Erreka, 8; Mikel y Joakin, 7.

KOSTKAS Y AÑORGA GANARON EL XIV S. IGOA. - En el remozado césped de Rezola se jugaron las finales del XIV Torneo Silvestre Igoa, concluyendo con estos resultados: Benjamines: Kostkas de Egia, 2-Añorga, 0. Alevines: Añorga, 5-Danak de Loloia 2 (en la prórroga). Mejor jugador de las finales: Oscar Suescun.

Placa Javier Expósito de promoción de Fútbol modesto: Luis Mari Arrieta, de Motrico.

INTXAURRONDO

Semana cultural infantil

SAN SEBASTIAN. DV
CRISTINA BENGOTXEA

Con la proyección ayer a las doce del mediodía, de la película: «La bahía de las esmeraldas», comenzó la Semana Cultural Infantil que la Casa de Cultura dedica especialmente a los niños que en estos días disfrutan plenamente de sus vacaciones y que podrán tener libre acceso a todo tipo de juegos, teatro, películas y actuaciones.

Hoy a las doce se podrá jugar, en el kiosko del parque, a algunos de

los juegos que tanto éxito tuvieron el año pasado y otros novedosos. Mañana, el grupo de teatro de calle «Koloka» dará una representación en el kiosko de la obra: «Arabiar kalejira» que también será a mediodía. El jueves, también a las doce pero en la Casa de Cultura, se proyectará la divertida película: «Mi amigo el fantasma» y el viernes nos visitará el trio de payasos, bien conocido de todos los chavales, Takolo, Pirrutx y Poroxt que actuarán a las cuatro y media para delicia de grandes y pequeños.